

Movimientos climáticos en un mundo digital

Iris Zhan

Maryland

Iris Zhan estaba en tercer grado cuando se enteró por primera vez de la crisis climática sobre cómo está sufriendo la tierra. "Cuando nuestro maestro nos habló sobre el calentamiento global y el cambio climático, realmente me pasó factura. Me preguntaba, ¿cómo podemos tener un problema tan grande y nadie está haciendo nada al respecto?" Dio vueltas al problema en su mente toda la noche, y por la mañana fue a la escuela lista para aprender más sobre lo que podía hacer para resolverlo. Pero al día siguiente, su clase ya estaba pasando a otro tema. "Se nos presentó la realidad de nuestra terrible situación, y así fue como terminó nuestra educación climática".

Pero Iris no estaba a punto de detenerse allí: quería encontrar una manera de tener un impacto en esta crisis climática fuera del aula.

Comenzó a pasar innumerables horas después de la escuela, educándose sobre los innumerables temas relacionados con la justicia climática. Devoró artículos de noticias, leyó artículos científicos y examinó las redes sociales en busca de historias de moda, para poder aprender sobre las personas involucradas en la lucha por la justicia climática y los problemas que necesitaba comprender. Con el tiempo, se convirtió en una experta autodidacta en muchos temas ambientales, pero tuvo dificultades para tratar de averiguar qué hacer con todo su conocimiento. "Yo era solo una niña que intentaba encontrar una manera de abordar estos problemas gigantes", dice. "La mayor parte del tiempo me sentí realmente sola".

Las elecciones de 2016 fueron un punto de inflexión para Iris: decidió que no importaba lo duro y largo que fuera el viaje por la justicia climática, iba a tomar el manto de la juventud de su generación. "La situación climática se había vuelto tan urgente que me di cuenta de que tenía que tomar la energía que estaba poniendo en perseguir mis intereses ambientales y pasar a la acción".

Iris se dio cuenta rápidamente de que no podía hacer frente sola a estos enormes problemas ambientales. Así que asistió a un festival verde local que se estaba llevando a cabo cerca de su casa en el condado de Howard, Maryland, y comenzó a trabajar en red con grupos ambientales, clubes, asociaciones y organizaciones de base locales. Esto llevó a algunos esfuerzos de organización comunitaria menores con Less Plastic Please, Citizens, 'Climate Lobby, y River Hill Watershed Committee.

Fue un comienzo, pero Iris sabía que le esperaba una misión más grande.

Mientras se organizaba con estas diversas comunidades, una cosa se destacó para Iris: todos estos grupos estaban dirigidos por adultos. Hubo poca o ninguna participación de los jóvenes en el condado de Howard en cuestiones ambientales. A través de HoCo Climate Action, aprendió sobre el trabajo de Jamie Margolin y Zero Hour, y comprendió su llamado de inmediato: decidió comenzar a organizar a la juventud del condado de Howard y crear una comunidad de apoyo para abordar los problemas de la justicia climática. "Aprender sobre Jamie y lo que estaba

haciendo en línea, y con la Marcha por el Clima de la Juventud, fue muy inspirador”, dice. “No había nada de eso aquí”.

El hecho de que fuera una mujer joven la que dirigiera estos eventos fue una inspiración para Iris en un nivel completamente diferente. “Dije, ¿sabes qué? Si Jamie puede salir y liderar una marcha climática, ¿por qué yo no? ”

Y por eso decidió tomar la iniciativa. Comenzó creando el Movimiento Sunrise en el condado de Howard, un capítulo local del Movimiento Sunrise. Sunrise es un movimiento nacional liderado por jóvenes que apoya el Green New Deal y trabaja para hacer del cambio climático un tema prioritario para la legislación.

Como introvertida, no era fácil para Iris ser una líder tan visible de esta manera, pero sabía que era algo que su comunidad necesitaba desesperadamente. “Para lograr realmente el cambio, necesitábamos más personas a bordo en mi comunidad. Y necesitábamos que la juventud fuera visible. Depender de organizaciones dirigidas por adultos para atraer a los jóvenes no iba a ser eficaz. Estos problemas van a afectar más a los jóvenes, así que vi la importancia de tomar la iniciativa”.

Iris comenzó a liderar marchas climáticas, caminatas, huelgas; y presionó con frecuencia en su ciudad natal. Tuvo tanto éxito que se convirtió en entrenadora de Sunrise a nivel nacional, educando a otros líderes juveniles de todo el país sobre cuestiones climáticas.

También cofundó Fridays For Future Digital (FFF Digital), para expandir las protestas climáticas digitales en todo el mundo. “Comenzó como un letrero cada semana, un letrero que tenía un mensaje en apoyo de la justicia climática. Pero cuanto más gente comenzaba a unirse al movimiento, más complejo se volvía. Antes de que nos diéramos cuenta, éramos internacionales. ¡Fue increíble!” Ella agrega: “Queríamos tomar acciones digitales reales para hacer cambios, y lo hicimos. Estamos orgullosos de eso”. Hasta la fecha, FFF Digital se ha asociado en eventos digitales con Polluters Out, Extinction Rebellion y Re-Earth Initiative para reunir a jóvenes activistas de todos los orígenes en apoyo de la justicia climática para todos.

FFF Digital ahora se centra en aumentar el impacto y la accesibilidad en el movimiento climático al proporcionar a los grupos locales los recursos y las habilidades que necesitan para crear campañas digitales increíbles. A través de la organización directa con grupos locales, esperan atraer a nuevas personas al movimiento, crear conciencia sobre la justicia climática y los problemas científicos y presionar a las instituciones para que cambien.

Iris ha sido una eficaz organizadora de jóvenes, pero su éxito no fue fácil. Hubo muchas luchas en el camino. Ella espera poder brindar alguna orientación a los jóvenes que recién ingresan a este espacio, para que sepan a qué se enfrentan. “Es importante que otros jóvenes que quieran involucrarse en el trabajo relacionado con una causa comprendan que la adversidad es parte del viaje”, dice ella. “Todo lo que puede hacer es intentar innovar, resolver problemas y construir comunidades a lo largo del camino. Y cuando llegue al otro lado, lo que hará, se alegrará de haber conquistado el mundo”.

Para los líderes juveniles, la presión de los compañeros puede ser un tema difícil de abordar. Al comienzo de su viaje, pocos de los compañeros de Iris entendieron lo que estaba tratando de hacer con sus actividades de justicia climática. “Recibí muchas críticas de los niños de mi escuela que no entendían de qué se trataba la justicia climática. A veces incluso escuché murmullos de los adultos. Definitivamente no recibí el apoyo que pensé que tendría. Pero una vez que crezca un poco, verá que esas burlas son tan pequeñas en comparación con la escala de la crisis climática”.

Trabajando intensamente en el ámbito digital, también hay algunos problemas de intimidación que Iris ha tenido que aprender a afrontar. “El mayor problema que enfrentan los activistas climáticos en línea son los trolls. Insultos sobre tu apariencia. Tu carrera. Tu género. Puede ser algo bastante tóxico. Pero sabes que estás teniendo éxito cuando la gente pierde el tiempo tratando de atacarte en línea”, dice riendo. “Internet permite la construcción de una comunidad tan asombrosa, como la comunidad que hemos construido con FFFD. A veces puede ser difícil lidiar con ese lado más oscuro del compromiso digital, pero no tiene sentido escuchar la negatividad. Tenemos que dejar que lo bueno brille”.

En el futuro, Iris quiere trabajar en el fortalecimiento de las comunidades que apoyan el movimiento por la justicia climática. “He conocido a algunos de mis mejores amigos que construyen comunidades a las que les va bien. Y escucho de personas de todo el mundo todos los días sobre cómo los he impactado. Me da ganas de crear más comunidades, y quiero que las personas y las redes se vuelvan aún más fuertes”. Ella cree que lo serán, cuando todas las personas tengan las herramientas y el acceso para contribuir por igual a la comunidad y al movimiento. “Todos pueden participar”, dice. “Y se necesita todo tipo de personas. Por ejemplo, soy introvertido. Soy socialmente incómodo. Y no soy un gran orador público. Pero eso no significa que no sea líder, solo porque no encajo en la descripción tradicional de un líder. El caso es que no importa quién sea o cómo se ve. Si puede encender el fuego en alguien, esa persona vivirá una vida inspirada gracias a usted”.

La innumerable cantidad de jóvenes activistas de todo el mundo que se han inspirado en Iris están trabajando arduamente ahora para garantizar que tengamos un futuro mejor por delante.

“Mi misión es cambiar el mundo. No bromeo: no hagas planes pequeños, sueña cosas poderosas. Siento que si logramos que suficientes personas se involucren en el cambio climático, conseguiremos suficientes personas para cambiar el mundo.”
Bill Nye

Llamado a la acción: Aprenda cómo llevar la acción climática digital al siguiente nivel con Iris en Fridays for Future Digital (FFFD) <https://fffdigital.carrd.co> y obtenga más información en digital.fridaysforfuture.org. inicie un centro de Sunrise, vaya a sunrisemovement.org. Descubra lo que está sucediendo en su comunidad local y, si no hay nada, ¡tome la iniciativa de iniciarlo usted mismo!

Stone Soup Leadership Institute
www.soup4worldinstitute.com

www.soup4youngworld.com